



Abordaje múltiple de los trastornos por consumo de alcohol

*Julio Moizeszowicz, Sergio Guala,
Guillermo Dorado, Gabriel Handlarz*

La adicción al alcohol es una enfermedad con componentes biológicos, psicológicos, conductuales, socioculturales, que se imbrican y condicionan los unos a los otros. Del predominio de alguno de factores, surgen diferentes líneas de abordaje, que determinan variadas posibilidades terapéuticas. Obliga a tener un profundo conocimiento médico general y, a trabajar con otras especialidades médicas.

En el consumo agudo, el alcohol genera un incremento de la acción del circuito del neurotransmisor gama-aminobutírico, mientras que en el crónico induciría cambios en la acción gabaérgica a través de la alteración en los canales iónicos del calcio voltaje-dependientes, deteriorando y disminuyendo esta acción.

Altera el sistema de neurotransmisión adrenérgico, noradrenérgico, serotoninérgico y las vías del glutamato, aspartato y acetilcolina.

Todos estos neurotransmisores son afectados dependiendo de la dosis, generando la intensificación o disminución de las señales neuronales, de acuerdo a la fase etílica (aguda, de abstinencia, crónica).